

wo auch ihre Frau Mutter nebst Friederich von Watteville zugleich eintrafen. Sie wurden daselbst alle von des Herrn Grafens Frau Mutter liebevoll aufgenommen, und waren ihr zur besondern Freude.

Bis zum 20sten October waren sie in Berlin; von da gieng die Reise nach Neusalz, wie auch auf einige Tage nach Surau, von wo sie über Neudietendorf nach Marienborn zurücke fehreten.

Zweiundzwanzigster Abschnitt.

Comtesse Benigna von Zinzendorf Reise nach Holland.

Ihre Vermählung daselbst mit Johannes Freyherrn von Watteville. Aufenthalt in England, Holland, die Wetterau, Voigtland, Oberlausitz, Schlesien, Barbis. Ihre Reise nach Nordamerika und wieder zurücke, u. s. w. Von 1746 bis 1756.

§ 266.

Im April 1746 reiset unsere liebe Benigna nach einem zärtlichen Abschied mit ihren lieben ledigen Ehören, mit ihrer Frau Mutter und übrigen Geschwistern nach Holland ab.

Zu Zeyst wurde wie bekant, ein Synodus gehalten, auf welchem sie in Gegenwart der Synodalen und der ganzen Gemeinde den 20sten Mai mit dem Freyherrn Johannes von Watteville von ihrem Herrn Vater zur heiligen Ehe verbunden, und dazu mit Handauslegung eingeseget wurde. Bei dieser wichtigen Handlung waren unter Mehreren

reren